

4843

ENRIQUE CORREA, SECRETARIO  
EJECUTIVO DE LA CONCERTACION



## Una opción por el cambio político gradual

Victor Vaccaro

**E**n la difícil materialización del acuerdo entre la Concertación y el gobierno para reformar la Constitución, el que no duda en calificar como "una victoria de la oposición", le correspondió un rol clave a Enrique Correa, un licenciado en filosofía, de 43 años de edad, escasamente conocido por el chileno medio, pese a su intensa actividad política en los últimos 25 años. Tal vez sea esa discreción, unida a una probada eficacia como negociador, la que explica que primero haya sido el Coordinador de la Comisión Técnica del Comando del NO y luego de su desmantelamiento pasara a desempeñarse como Secretario Ejecutivo de la Concertación por la Democracia, a plena satisfacción de sus 17 heterogéneos integrantes. En el desempeño de sus complejas funciones a Enrique Correa seguramente le ha servido el conocimiento íntimo de las posiciones y estilos de diversas fuerzas políticas. Muy joven fue vicepresidente de la JDC y destacado dirigente universitario demócrata

cristiano. Fundó y codirigió el MAPU junto a Rodrigo Ambrosio, fue asesor político del Canciller Clodomiro Almeyda e intervino en la constitución del MAPU Obrero y Campesino en la división de 1972. En 1985, cuando sus compañeros optaron por participar en la unificación socialista que se produjo en torno a Carlos Briones, Correa decidió volver al MAPU, a cuya dirección máxima actualmente pertenece, aunque sigue siendo "un partidario y un trabajador de la causa de la mayor unidad socialista posible".

Por la fuerza de las circunstancias esta entrevista tuvo lugar a las 8 de la "mañana" del primero de junio. Cuando Enrique Correa llegó a la cita en su oficina en la sede de la Concertación llevaba dos horas de trabajo y traía "en limpio" el proyecto de declaración que, con pequeñas variaciones daría a conocer ese mediodía Patricio Aylwin, ratificando "la luz verde" de los 17 partidos a la reforma y puntualizando los temas que primero serán modificados por el

futuro parlamento. De partida le recordamos a Enrique Correa que hace años se declaró "marxista-leninista por los cuatro costados": "Creo que en eso estuve de acuerdo con esa época. Fuimos una generación cristiana que nos fascinamos con la certeza del sistema marxista-leninista en su versión ortodoxa, que nos llegó en la versión más sofisticada de Louis Althusser. Identificamos nuestro compromiso con el movimiento popular adscribiéndonos a un sistema que suponíamos científico respecto a los procesos sociales. Eso se combinaba muy bien con nuestra procedencia de otro gran sistema de certezas, que era la teología cristiana. Ahora, el golpe de estado primero, el conocimiento de otras experiencias, después y la crisis de los llamados socialismos reales finalmente a todos nos hizo evolucionar hacia una comprensión distinta del marxismo y de las relaciones de la teoría y la política".

¿Aceptan que pasaron de una religión a otra?

# Una opción por el cambio político gradual [artículo] Víctor Vaccaro.

Libros y documentos

## AUTORÍA

Autor secundario: Vaccaro, Víctor

## FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

## FORMATO

Artículo

## DATOS DE PUBLICACIÓN

Una opción por el cambio político gradual [artículo] Víctor Vaccaro. retr.

## FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

## UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile